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工作动态

30多年来，从一名学徒工，到
市明星企业家，江苏金马运业有
限公司董事长兼总经理江宗金秉
承执着自信、开拓进取、敢为人先
的特质，驾驭“金马”从名不见经
传的乡镇小企业，发展成为全市
运输企业的排头兵。

(一)
1978 年，高中毕业的江宗金

到生祠运输社的拖轮队当上了机
舱学徒工。他不怕脏苦累，勤学
好问、刻苦钻研，很快就掌握了轮
机的性能。几年后，他成为拖轮
队最年轻的司机，还担任了运输
社团支部书记。

1986 年，运输社筹建建材商
店，单位领导将这副担子交给了
江宗金。他欣然接受，在学中干，
在干中学，把建材商店打理得红
红火火。1995 年，他开始担任生
祠运输公司副经理，积极参加企
业管理专业培训，系统学习经营
管理知识。1998年，他担任经理，
面对公司主营业务滑坡等情况，
坚信“有心就有翼”，从凝聚人心、
树立信心入手，对内开源节流，对
外主动出击。他整合装卸队承揽
城区业务，组织工程队承接农村
小型桥梁，更新码头设备提高工
作效率，公司有了起色。

2001 年，公司改制提上了议
事日程。江宗金通过深入细致的
工作，突破体制瓶颈、转变经营机
制、处理历史遗留问题、安置离退

休员工等，顺利完成企业改制，公
司也变更为金马运业有限公司。
随后，他看准了出租车运营方兴
未艾的市场前景，经过多方努力，
取得了首批 50 辆出租车的营运
证。很快，带有“金马”标志的出
租车开始穿梭于靖江城乡，公司
总部也随之迁移到了城区，迎来
了发展的春天。

(二)
2006年，两岸联动的推进、靖

江港口的开放、新港园
区的启动，让江宗金敏
锐地认识到，在靖江从
事水路运输是一支潜
力股。当中石油、德桥
仓储等一批项目落户
沿江时，他立即着手申
报油船、散装化学品船
运输资质并获得成功，
他的举措一举改写了
省内没有液化气船运
资质的历史。粮食物流园刚刚开
工，他又立刻向海运扩展并成功
取得了泰州沿江地区唯一的海运
资质，这样公司的船舶就可江海
联运。通过几年的提档升级，苦
练内功，金马公司又获得所有船
运公司梦寐以求的、由国家海事
局颁发的安全管理体系证明。

快速发展需要新的市场。江
宗金审时度势，果断决策，将“立
足新港园区、有效整合资源、根植
物流沃土、服务靖江二次跨越”作
为公司的努力方向。2009 年，公
司成立了新港园区物流部。进军
物流业以来，他始终坚持以降低
客户成本为己任，以提供优质服

务为基础，以市场化运作为手段，
积极整合多种运输资源，着力形
成竞争优势，努力使公司的资源
得到合理利用，拓宽公司服务领
域和发展空间，赢得更多的合作
伙伴。目前公司已经与粮食产业
园、华菱锡钢、江苏中石油等多家
沿江大企业开展合作。

栽下梧桐树，引得凤凰来。
多年来，金马公司招引各类船舶
达到 143 艘，运输能力达到 1100
万吨/年，曾经创造了“一条船一年

‘生出’58 条海船”的奇迹。
目前公司共有员工 1068
人，其中工程技术人员 313
人。在规模迅速扩张的同
时，企业的影响力也不断提
升。2011年，江宗金当选中
国船东协会长江分会理事。

(三)
“以客为尊，诚赢天

下”，这八个字是江宗金为
金马公司设立的客户服务理念和
核心竞争策略。多年来，他始终
恪守这八个字，让金马公司一直
保持着旺盛的活力。在服务客户
上，公司全体员工坚持“服务就是
效益”的宗旨，企业整体服务意识
和水平全面提升，最大限度地赢
得了广大客户的信赖。在诚信经
营上，江宗金将诚信经营视作公
司之本，用诚信来取信于员工、顾
客、社会，树立企业形象、塑造金
马品牌。2011 年，江宗金当选靖
江市总商会副会长，2012年，他又
当选泰州市民营企业协会理事。

“为社会尽责、对员工关爱”
是江宗金经营企业的座右铭。他

模范执行国家的法律、法规和政
策，以实际行动践行着自己的诺
言，表里如一，谦虚谨慎，在社会
上享有良好的口碑。他真情关爱
员工，不断增强企业的凝聚力和
向心力，组织员工免费体检和带
薪外出旅游休假，员工生日送上
蛋糕和鲜花。他每年都拿出十多
万元用于多种形式的公益活动，
连续四年荣获“慈善之星”先进个
人，获评“泰州教育十大新闻人
物”。

2012 年初，江宗金成为了靖
江市第十二届政协委员，他积极
履行参政议政职能，在深入调查
研究、广泛听取意见的基础上，提
出了“应大力提升物流企业对我
市财政贡献份额”的提案，得到了
泰州市委书记张雷的批示，泰州
市发改委专门来靖与江宗金座谈
调研，形成了扎口管理、整合资
源、拓展功能等一系列的对策措
施，张雷书记对此给予了高度肯
定。2013 年初，围绕产业转型升
级要求，江宗金认真调研思考先
进制造业和现代服务业的融合发
展问题，提出了“关于大力推进我
市两业融合发展工作的建议”、

“关于综合利用港池，做强水域经
济的建议”等提案，得到了市领导
和有关部门的重视。

真诚服务赢得信任，发展足
迹印证梦想。江宗金带领着金马
公司团队从小到大、由弱到强，始
终与靖江的快速发展同步壮大，
成为引领靖江运输行业的先锋。
展望未来，根植本土的金马公司，
必将伴随靖江的新一轮跨越而实
现新的腾飞。 （鞠荣 鞠新宇）

金马驰骋金马驰骋谱新篇谱新篇
记市政协委员、江苏金马运业有限公司董事长江宗金

经市政协主席办公会议审
议，六件事关全局和民生的提
案被列为2014年主席督办重点
提案。分别是：蒋青委员提出
的“关于严格保护耕地和节约
集约利用土地的建议”，罗建根

委员提出的“关于合理规划，科
学发展我市商业市场的建议”，
张伟委员提出的“我市渔业资
源可持续利用和生态文明建设
的建议”，刘兴满委员提出的

“亟待加强规范中介（代理）机

构的服务行为”，委员张锦红提
出的“建立道路门牌统一管理
机制，提升靖江城市公共形
象”，生祠镇政协工委提出的

“关于加大我市文物保护力度
的建议”。 （刘加佳）

3月12日，市政协组织部分
委员来到滨江学校西侧的“锦园”
内义务植树，以实际行动建设绿
色家园。市政协主席钱进华，副
主席何晓鸽、毛雨华、王维三、
庞余亮，秘书长徐柯参加活动。

“锦园”占地总面积8000平
方米，2013年由市政协全体委员
倡议并部分捐资兴建。园内“政

协林”以樱花为主题树种，其他树
种相间，将按照“一年栽种、两年
养护、三年成林”的目标，打造富
有政协特色的园林景观。委员们
冒着细雨，对去年栽种的1000多
棵樱花树进行了集中养护，又新
栽植樱花、榉树等树种100多棵。

这次“爱绿行动”是今年市
政协“融入新发展，委员在行动”

主题活动中的一个重要载体。
近期，市政协还将与教育部门联
合举办政协委员与中小学生“同
游锦园，共赏樱花”书画摄影文
学比赛。通过比赛，进一步宣传
政协工作和委员履职情况，同时
号召大家都来参与“四城同创”，
用实际行动传递靖江正能量，唱
出政协好声音。 （马鉴）

2014年主席督办重点提案确定

政协委员“锦园”开展爱绿行动

3月17日，市政协机关举行党的群众
路线教育实践活动专题学习会，集中观看
《苏联亡党亡国20年祭》专题片。

为推动教育实践活动深入开展，牢牢
把握活动总要求，紧密联系实际，市政协
机关明确每周一上午为集中学习时间，通
过观看专题教育片、轮流主讲、参观爱国
主义教育基地、重温入党誓词等形式，结
合专题读本、网络自学等，确保集中学习
取得实效。

市政协机关全体党员干部将以饱满
的政治热情，积极主动投身于教育实践活
动，在思想上力求做到“八个深刻”：一是
深刻认识党的群众路线是党的生命线和
根本工作路线；二是深刻认识教育实践
活动“三个必然要求”的重大意义；三是
深刻把握活动的指导思想，领会“照镜
子、正衣冠、洗洗澡、治治病”的总要求；
四是深刻把握为民、务实、清廉的主题和
活动的主要内容；五是深刻把握活动的
重点对象，突出抓好领导班子和领导干
部这个重点；六是深刻把握活动要解决
的突出问题，坚决反对形式主义、官僚主
义、享乐主义和奢靡之风；七是深刻把握
活动的基本原则，坚持正面教育为主，坚
持批评与自我批评，坚持开门搞活动，坚
持分类指导，坚持领导带头；八是深刻把
握活动的方法步骤，一丝不苟地抓好每个
环节的工作。

（钱晓燕）

3月 6日下午，市政协机关召开党的
群众路线教育实践活动动员会议。市政
协副主席、党组副书记，市政协机关党的
群众路线教育实践活动领导小组组长王
维三主持会议并作动员部署，市委第七
督导组组长尤爱民到会指导并作了讲
话。

王维三在讲话中强调，要高度统一
思想认识，站在实现“两个百年”任务、
实现中国梦的高度，充分认识开展党的
群众路线教育实践活动的重要意义，准
确把握党的群众路线教育实践活动的
指导思想、主要内容、总体要求和基本
原则，做到思想上有真提高、工作上有
真进步。要密切结合市政协的工作实
际，确保“规定动作”做到位，力求“自选
动作”做扎实，充分体现靖江特色、彰显
政协个性。要坚持“开门”搞活动，通过
教育实践活动中“查摆问题、开展批评”
环节，征求市政协各组成单位、基层政
协工委和市政协委员、市政协机关干部
职工提出的意见建议，确保教育实践活
动切实起到对作风之弊、行为之垢来一
次大排查、大检修、大扫除的作用。要
确保教育实践活动取得实际成效，要在
认真学习领会中央和省、市委出台的群
众路线教育实践活动实施意见精神的
基础上，按照市委统一部署，切实加强
组织领导、建章立制，确保教育实践活
动取得群众满意的成效，为推动我市政
协事业发展、推进我市全面深化改革、加
快融入苏南作出积极贡献。

尤爱民指出，政协机关处于承接上
下、沟通左右的位置，活动进一步搞实，
作风进一步转变，就能使优势更优、品
牌更亮，就能在全市树起标杆。一要在
集中学习教育、增强普遍自觉上“走在
前列”，切实解决好思想“总开关”问
题，补好精神之“钙”和能力之“需”；二
要在广泛征求意见、深入查摆问题上

“走在前列”，突出问题导向、突出“四
查四治”、突出群众参与、突出整风精
神；三要在整改落实、建章立制上“走在
前列”，坚持真抓实改，坚持着眼长远、
标本兼治，坚持两手抓、两促进，务求活
动和工作双成效。

会议还对评议对象开展了民主评议
活动。

（吴思宇）

一刀剁勒楮树上——白血（说）（楮
树，也叫构树，靖江老岸话读如“哭树”）

雨落稻田里——正好
灶家菩萨上天——好话多说点
月半前一天——十四（失事）
贼偷烧火凳——是货是钱
张三郎——说谎说上天
张老八——信嘴（说话随便）
丈母娘看女婿——越看越欢喜
正月半卖门神——迟来半个月
钥匙挂在胸口头——开心
麻子搽粉——蚀煞老本
癞宝跳勒戥盘里——自称自
算盘珠子——一拨一动
穿蓑衣救火——惹火烧身

（刘钢）

市政协坚
持“三联系”制
度，定期走访政
协委员。图为
市政协主席钱
进华带领主席
会议成员联系
走访在靖的省
政协委员刘士
钢。

郑谐轩摄

走访政协委员走访政协委员

委员风采

文史天地

市政协机关召开
党的群众路线教育
实践活动动员会议

市政协机关教育
实践活动专题学习
力求“八个深刻”

靖江歇后语（八）


